

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

DIRECTORES:

José María Zeledón.

Francisco Lloret Bellido.

COREDACTORES:

Manuel Coto Fernández.

Teodoro Quirós

AÑO V

San José de Costa Rica, sábado 16 de noviembre de 1901

Num. 627

BERTHEAU & Co.

El Acorazado

FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un gramófono sistema Edison.

Se alquila

barata la casa en que estuvo el establecimiento "La Venus." Buen punto comercial. Entenderse con el señor don

ADOLFO CAÑAS.

New Cash Store

El gran surtido de mercaderías frescas y de calidad superior, los precios y condiciones liberales de trato y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casa, antiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el alto comercio con ventajas en favor de su numerosa marchantía.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país

Agencias y Comisiones

Especialidad: Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con *The New Cash Store*, le sería provechoso y muy en favor á los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta órdenes para construcción de casas y contratos de edificios.

B. Ramírez R.

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

El Periódico de mayor circulación en el País

La administración está á cargo de

JOSE MARIA ZELEDON,

quien asume la responsabilidad del diario para los efectos legales.

Todos los artículos que se publiquen, tienen firma responsable.

Precio de artículos de interés particular, 20 COLONES LA COLUMNA.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260
Apartado de Correo, 142

MOTOR ELECTRICO

de 2 caballos de fuerza

VENDE

LA MASCOTA

PRECIO ₡ 200

PAGES & CAÑAS

Casa comfortable

Autorizado debidamente doy en alquiler la casa de habitación de don Andrés Venegas. Tiene once piezas, dos patios, varios corredores, luz eléctrica y dos instalaciones de filtro pasteur. Tiene magníficas condiciones higiénicas.

Marcos E. Campos.

LEÑA DE CAFE SECA

Guardada desde el verano pasado, se vende

á Cinco Colones

la carretada.

En la Administración de *El Figaro* se recibirán órdenes.

Jorge Morales Bejarano

Habiendo introducido notables mejoras en su taller de

Carpintería y Ebanistería

situado en Cuesta de Moras, tiene el gusto de ponerlo á disposición de su clientela y del público en general. Construye muebles de toda especie, á todos los precios y para todos los gustos; para ello cuenta con catálogos alemanes, franceses y americanos, en los cuales el cliente puede elegir modelos á satisfacción en la seguridad de que tendrá la obra como la desea. Reforma también muebles extranjeros, dándoles mayor seguridad y remosándolos cuando están deteriorados. El procedimiento que emplea en la confección de los muebles es de lo más correcto, ya que éste es el mejor medio de conquistarse un buen nombre como contratista. Completa exactitud.



Ricardo Kriebel

—Dentista alemán—

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte América.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Madriz,—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TEEFONO N° 22

Jonahan Greager's Sons Cia

Cincinnati, Ohio, U. S. A.

Ingenieros, Inventores y constructores de la MAQUINARIA MAS PERFECTA PARA FABRICAR LADRILLOS Y TEJAS.

Unicos propietarios de la GRAN AUTOMATICA. Instalación completa para fuerza animal, hidráulica y de vapor.

NOTA.—Estamos dispuestos á dar toda clase de informes, detalles y presupuestos á las personas que tengan algún interés en la fabricación de ladrillos, tejas y tubos. No omitimos en recomendar nuestra maquinaria como la más moderna y completa. Podemos suministrar multitud de certificados y referencias en las cuales se hacen verdaderos elogios del buen resultado que están dando nuestras máquinas en las diferentes empresas que están funcionando. También fabricamos máquinas y calderas de vapor de estilos varios de fuerza de 10 á 50 caballos. Estas se pueden aplicar al funcionamiento de nuestra MAQUINARIA PARA LADRILLOS ó cualesquiera otros usos.

Quien tenga interés en algo referente al ramo de fabricación de teja, ladrillos ó tubos, que se dirija para precios é informes, presupuestos y catálogos á los señores

Jonathan Greager's Sons Cia.

Cincinnati, Ohio., U. S. A.

Llamamos muy especialmente atención sobre este aviso á las demás personas interesadas en este ramo, de las repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

EL FIGARO

Efemérides Centroamericanas

En Costa Rica

16 de Noviembre

1849.—El señor Dr. don José María Castro presenta al Congreso su renuncia del puesto de Presidente de la República, que desempeñaba constitucionalmente desde el 8 de Mayo de 1847, y es admitida su dimisión por decreto del mismo, en el cual se le dan las «más expresivas gracias por sus esclarecidos é importantes servicios» y se le declara «Fundador de la República.»

Al propio tiempo es llamado á ejercer la presidencia el señor don Miguel Mora, con el carácter de Representante encargado del Poder Ejecutivo.

En el documento que contiene la renuncia, expresa el Dr. Castro, entre otras cosas, la siguiente: «.....un ronco susurro de los malcontentos me anuncia la necesidad de colocarme en la cruel alternativa de emplear la espada de la ley contra nuevos sediciosos ó de sucumbir á sus maquinaciones con apariencias de magistrado débil; y como no quiero ser el tirano de mi patria ni llevar el epíteto de imbécil, porque se conforme la moderación con la libertad, he resuelto decididamente elevar, por segunda vez, mi renuncia al Congreso.»

Sin entrar en el examen de las circunstancias que motivaron la renuncia, no puede menos uno que exclamar, en presencia de ese hecho: ¡Benditos tiempos aquellos en que los presidentes renunciaban antes que encarnizarse contra sus conciudadanos, así juzgasen á éstos injustos ó ingratos! Entonces no se creían necesarios ni los mejores patriotas.

El Dr. Castro mostró no ser hombre vulgar.

A. de S.

Sección Política

Disonancias

Entre los defensores del resultado del Pacto electoral acordado con el Poder, los más sinceros confiesan en toda ocasión que la candidatura por tales artes surgida es una candidatura oficial, y no sólo eso, sino también que es una candidatura impuesta.

Es la alta personalidad designada como candidato de la transacción, el primer término de la alternativa sintetizada después en esta frase: "¡Transacción ó continuismo!" "¡O sumisión ó dimisión!" habría dicho algún erudito aficionado á las citas históricas.

O se acepta la candidatura surgida de la transacción, ó no hay el cambio que ordena la ley en el personal de las autoridades superiores del país. No otra fué la alternativa en que un cocinero del tiempo de Calonne puso á unos volátiles condenados á la pena capital: "En qué salza quieren ustedes ser cocinados, señores pollos, en salza blanca ó en salza negra?"

—Pero nosotros no queremos ser cocinados—contestaron las aves.

—Pero ustedes se salen de la cuestión, repuso el cocinero."

O convencido el país de su ineptitud y debilidad para vivir bajo el régimen que la ley le garantiza se somete á la voluntad del Poder ó éste la impondrá.

Un grupo considerable de personas ha optado por la sumisión, y abrazar esa causa es indudablemente estar al lado de lo fuerte, es correr hacia un triunfo casi seguro.

Pero cuando se está en esa posición, "con la frente inclinada," por más que el corazón se eleve á la cima moral más encumbrada del sacrificio, no es hidalgo ni generoso, ni sienta bien hacer uso de bravatas contra los que con la frente levantada marchan impávidos, talvez al sacrificio, por una idea tan bella como la del arbitraje obligatorio que muchos nobles corazones defendieron ayer, á pesar de que hoy, violentando sus convicciones, por amor á este suelo, son nacionalistas.

Las páginas de nuestra pequeña historia ganarían mucho si fuera posible eliminar de ellas lo que aquí ha sucedido en el dominio político desde hace doce años; ganarían mucho más todavía, si el pueblo de esta Rica no colaborara voluntariamente al triunfo de la candidatura que surgió del pacto, epílogo de la historia de esos doce años.

Que esa candidatura fuera impuesta violentamente, y si es fuerza que eso vaya con formalidades legales que se hiciera en silencio, como en un paréntesis, ¡cuánto mejor para nuestra pequeña historia!

MANUEL COTO FERNÁNDEZ.

Historia del Canal Interoceánico

POR CRISANTO MEDINA

(Continuación)

Por la misma época, el viajero Gómara instaba á Felipe II para que con su inmenso poderío realizara la unión de los mares.

Infútil me parece hacer apreciaciones sobre estos proyectos, de los cuales sólo tenemos una vaga idea.

Durante más de cien años, los nuevos proyectos fueron muy raros y siempre de poca importancia científica.

En 1795, Willian Patterson, fundador del Banco de Inglaterra, hombre de grandes ideas y ambiciones, obtuvo la real sanción á su proyecto de colonizar el Darién y de excavar un canal por el istmo; y aun se inició la expedición que luego fracasó.

Bolívar, antes de ser el Gran Libertador, con genio profético, escribió entusiasta acerca de las ventajas del istmo de Panamá para la construcción del canal y más tarde, cuando hubo hecho la independencia de la América, volvió á ocuparse con anhimo en el estudio científico de aquella empresa.

Pero con anterioridad se había llevado á cabo por orden del monarca Carlos III, la primera exploración científica destinada á estudiar las dificultades que la empresa ofrecía.

Dos ingenieros eminentes, uno francés y otro español, Martín de la Bastide y Manuel Galistro, fueron á Panamá y á Nicaragua; examinaron el terreno; hicieron minuciosos sondeos, y volvieron á Europa con un proyecto favorable á Nicaragua (y no á Panamá como dicen algunos historiadores,) según consta del *Abanico Geográfico* que Martín de la Bastide depositó en la Biblioteca nacional de París en 1805, es decir, en el mismo año del nacimiento de Fernando de Lesseps.

El proyecto de Bastide y de Galistro habría, sin duda, sido llevado á la práctica, ó al menos habría dado margen á nuevos y más profundos estudios sobre el asunto, si la Revolución Francesa y las guerras del Imperio hubiesen permitido á Europa pensar en algo ajeno á las grandes convulsiones políticas y á los vastos planes de guerra.

A principios del siglo pasado, los proyectos de canalización se sucedieron con frecuencia nunca vista ni antes ni después. Los grandes países enviaban entonces comisiones tras comisiones, y los sabios iban personalmente á América.

Humboldt dió nuevo impulso á la idea publicando con magistral autoridad, las ventajas y dificultades de las diversas rutas que podían servir para el Canal.

Opinaba, con algunos otros, por Panamá.

Crosman, Baily, Belly, Childs, Tay, etc., mostrábase favorable á Nicaragua. Tampoco faltaron quienes trabajasen en favor de Tehuantepec, con especialidad algunos ingenieros americanos que creían que la comunicación interoceánica debía estar lo más cerca que fuese posible de los Estados Unidos.

El historiador don Alejandro Murure refiere que un hijo de Nicaragua, el señor Manuel Antonio de la Cerda, jefe que fué después de aquel Estado, tuvo la gloria de ser el primer Centro Americano que promoviese (julio de 1823) el asunto del Canal y explica los motivos que le impidieron llegar á un resultado.

El señor Cañas, ministro de Centro América en Washington, en un oficio dirigido al Departamento de Estado en 1825, propuso la cooperación de Centro América con los Estados Unidos para abrir el Canal por la provincia de Nicaragua. Como consecuencia, el famoso Clay, entonces secretario de Estado, comunicó sus instrucciones á M. Williams, ministro de la

Unión en Centro América, para hacer las investigaciones necesarias y aun se celebró un contrato para la construcción del Canal que adolecía de los defectos consiguientes á la ignorancia en que, por falta de estudios exactos, se estaba todavía sobre el costo y las necesidades de la obra.

El gobierno de C. A. acudió entonces á Holanda y logró que se organizara allí una Compañía que no pudo cumplir con sus compromisos á causa de la situación política de Europa.

En 1831, cuando M. Jackson era Presidente de los Estados Unidos, la Federación Centro Americana reanudó sus esfuerzos para interesar al Gobierno de Washington en esa magna obra. Las negociaciones siguieron su curso hasta que, en 1835, el Senado adoptó una resolución excitando al Pte. á abrir negociaciones á efecto de proteger, por tratados, á cualesquiera compañía ó individuos que acometiesen la construcción del Canal y asegurar para siempre la navegación de dicho Canal para los Estados Unidos lo mismo que para las demás naciones.

En 1849 el gobierno Norte Americano obtuvo del de Colombia (entonces Nueva Granada) una concesión para la construcción del ferrocarril de Panamá y el mismo año se celebró un tratado con Nicaragua para la construcción del Canal.

Con este motivo Inglaterra quiso intervenir invocando su protectorado sobre los indios moscos, lo que dió lugar á la celebración del famoso tratado Clayton-Bulwer firmado el 19 de Abril de 1850 y que hoy provoca serias discusiones, entre las dos grandes potencias Anglo-Sajonas.

Según lo pactado en dicho tratado las partes contratantes se comprometían á no ejercer un control exclusivo sobre el Canal, á no erigir fortificaciones en él, á no ejercer dominio alguno sobre Nicaragua, Costa Rica, la Costa de Mosquitos ni parte alguna de la América Central ni directamente ni por medio de alianzas ó protectorados.

La Compañía que tenía la concesión del Canal dió los pasos necesarios para acometer la obra pero las negociaciones para el arreglo de las desavenencias que dieron lugar al tratado Clayton-Bulwer, y su interpretación, paralizaron la empresa.

Más tarde sobrevino la invasión de Nicaragua por los filibustero al mando de Walker como consecuencia de la cual fué revocada la concesión que se había otorgado.

Por aquella época ya estaba construido el ferrocarril de Panamá y firmado el tratado entre Colombia y los Estados Unidos en virtud del cual estos garantizan el libre tránsito del istmo.

En 1868 el gobierno Americano propuso al de Colombia un tratado para la excavación del Canal pero exigiendo condiciones que Colombia consideró inaceptables y nada pudo arreglarse.

Se dice también que el príncipe Luis Napoleón estuvo en S. Juan del Sur y fué uno de los más entusiastas partidarios del Canal por Nicaragua aunque, más tarde, dueño ya de un Imperio, no hizo nada para llevar á la práctica la realización de sus ensueños juveniles.

El 24 de Abril de 1880, bajo la administración del general Zavala, el Dr. Cardenas, ministro de Fomento, celebró un contrato para la construcción del Canal con el ingeniero don Aniceto Menocal.

Este ingeniero representaba una Compañía provisoria Americana que se había organizado en Nueva York y que trató de conseguir del Congreso, primero una ley de constitución y después una garantía de 3 o/o. Nada logró en definitiva y su contrato claudicó.

En 1884, siendo va presidente de Nicaragua el Doctor Cárdenas, su predecesor, el general don Joaquín Zavala fué enviado á Washington adonde firmó un tratado en virtud del cual los Estados Unidos se comprometían á construir el Canal, con acompañamiento de ferrocarril y telégrafo, concediendo Nicaragua no sólo el territorio al efecto, sino una faja de dos y media millas inglesas de ancho en toda la longitud de la obra. La empresa sería virtualmente administrada por el gobierno Americano quien entregaría al de Nicaragua una tercera parte de los productos netos.

El Senado Americano, por razones de política interior en las cuales no podemos entrar, no tomó en consideración este tratado y al subir al poder el presidente Cleveland lo retiró explicando en un importante mensaje los motivos que tenía para obrar así.

Para no extenderme demasiado omito hablar de otros conceptos que también se firmaron, que no se cumplieron y cuya caducidad tuvo que pronunciarse.

Me ocuparé en seguida de lo referente á la "Compañía Universal del Canal de Panamá."

Intencionalmente he dejado esta para el fin porque tendré que tratarla con más detalles por haber sido testigo presencial de los acontecimientos desde su origen hasta el fracaso definitivo.

(Continuará)

Telégrafos Nacionales

Cuando se discutía la Memoria de Hacienda en el Congreso, un Diputado dijo que notaba que desde el año de 1896 á esta parte, venía disminuyendo el producto del servicio de telégrafos, al extremo de que hoy, según la memoria mencionada, dicha oficina tenía un alcance efectivo de más de Cj 65.951-77 anual, no obstante el aumento de la tarifa respectiva hecho precisamente para contener ese alcance; que esto demostraba hasta la evidencia que tal servicio en manos del Gobierno era contraproducente por lo oneroso que resultaba para el Erario Nacional; que era preciso estudiar el medio de remediar este inconveniente, por que de seguir así dicho servicio llegaría á absorber todas las rentas del Estado; que no encontraba justo que el individuo particular y directamente pagara por un lado, y colectivamente, por otro, también pagara el mismo servicio; que quizá recomendándolo á una empresa particular como está establecido en otros países andaría mejor, tanto en lo económico como en cuanto á la expedición y exactitud en el despacho. Que el Gobierno es el peor de los empresarios porque generalmente todo le resulta caro y malo; que no obstante la enorme suma de Cj 199.022-36 que consume el servicio del telégrafo es lamentable el estado en que se encuentran algunas líneas como la que se extiende de Esparta á Liberia; que en varias partes de esta línea el alambre pasa entre las ramas de los árboles que con frecuencia y principalmente en la época de los fuertes vientos, interrumpen la comunicación; que mientras se siguiera practicando el vicioso sistema de dirigir mecanismos á veces complicados desde la mesa de un escritorio no era posible que éstos funcionaran bien, por enorme que sea la suma que se invierte en su sostenimiento. Terminó manifestando su deseo de que se interrogara al Ministro respectivo por qué razón, no obstante haberse aumentado la tarifa de telégrafos por leyes anteriores, se notaba una disminución considerable en sus entradas desde el año 96 hasta la fecha, y en consecuencia, un alcance efectivo contra el Tesoro Público de Cj 65.957-77 á que ascendió el del año económico próximo pasado.

A esta pregunta contestó el señor Subsecretario de Hacienda lo que sigue: "Contesto simplemente llamando con todo respeto la atención de la Cámara á la consideración de que casi en todos los países, así el correo como el telégrafo, constituyen no rentas para el Fisco, sino servicios públicos que el Gobierno presta á la nación; de suerte que no es extraño que entre los productos del telégrafo y los gastos que ocasiona su mantenimiento, haya una diferencia considerable en contra de los primeros." Esto se llama rapearse por las orejas; los comentarios huelgan.....

F.

Mosaico

Se ha publicado en Berlín, una edición de lujo conteniendo extractos de las obras escritas por emperadores, reyes y príncipes de este siglo.

Lo obra contiene: *Notas sobre las regatas de Corros*, por Guillermo II; *Recuerdos del sitio de Sebastopol*, por Alejandro III; *Un cuento rústico*, de la reina de Rumanía; *Poetas*, del Shah de Persia y del gran duque Constantino, y *Recuerdos*, de la reina Victoria.

—Los reclusos en la prisión de Ohio publican un diario que se titula *The Ohio Penitentiary News*. Lo escriben, imprimen y editan en el mismo establecimiento. Es redactor en jefe el penado número 20.041.

El periódico cuenta ya tres años de vida, y por que todos sus redactores están en la cárcel, los momentos en que se ocupa son siempre alegres.

No faltan en *The Ohio* artículos de fondo sobre cuestiones sociales, variedades y versos, muchos

La tirada del periódico es de 2.500 ejemplares.

—*El Diario Diabólico* se publicó en París en 1896. Era «periódico del otro mundo, escrito por difuntos.» Se imprimía con tipos blancos sobre papel negro.

—*Anuncio original*.—Hace poco publicaron los principales diarios de Londres, una gran parte de su plana de anuncios en blanco, y en el centro un letrero con tipos pequeños, diciendo:

«Todo este espacio estaba dedicado al anuncio de la Gran Casa X; pero los dueños de la misma, en vista de que el extraordinario número de personas que acudirían á comprar, además del que á diario la favorece, haría enfermar de fatiga á sus dependientes, renunciaron á ocuparle por humanidad y en beneficio de su personal.»

Este anuncio tan sencillo produjo efectos tales, que la dependencia de la casa X cayó verdaderamente rendida de fatiga de tanto vender, y los humanitarios dueños se pusieron las botas.

—Fotografías del pensamiento.

Un inglés, ha inventado el medio de fotografiar el pensamiento.

Para ello le basta con colocarse ante una placa sensible y fijar en ella la mirada, pensando en un objeto cualquiera. A los pocos minutos salen en la placa reveladas las líneas del objeto imaginario cuya fotografía se desea.

—Noticia que publicó la *Gaceta de Alemania* en 1609:

«El Gobierno ha anunciado la prisión del señor Galileo Galilei, de Florencia, profesor en Padua, porque ha inventado un instrumento con el cual se pueden ver los lugares lejanos como si estuvieran próximos, mientras los objetos inmediatos aparecen más grandes que á simple vista.»

—Córdoba llegó á poseer en tiempo de los árabes, una biblioteca de 400.000 volúmenes, entre ellos, uno de los cuatro ejemplares del Corán, manuscrito por Omar.

Todas las ciudades españolas, dominadas por los musulmanes, tenían buenas bibliotecas.

Después fueron destruidas por causas diversas (sediciones, guerras, incendios), sin contar los diversos insectos que en los climas cálidos devoran los libros.

—La traducción latina de la Biblia que se conoce con el nombre de *Vulgata*, fué hecha casi exclusivamente por San Jerónimo, de orden del Papa San Dámaso.

—El mayor periódico que se ha publicado en el mundo, fue editado en Nueva York, el año 1858. Se titulaba *The Illuminated Quadruple Constellation*, y medía 2.60 metros de largo, por 1.82 de ancho.

Información

Á CARGO DE CORREDOR

Política.—Un periódico transaccionista combatiendo la Candidatura del Partido Republicano tachó de inconsecuente á don Máximo Fernández porque admitió la transacción que dió origen al Gobierno de don Bernardo Soto y no acepta en el caso presente la que de modo tan raro se ofrece á los costarricenses. Siguiendo el criterio del periódico aludido, los transaccionistas de ahora tienen que seguirlo siendo en adelante, salvo pecado de inconsecuencia. Se acabaron, pues, las elecciones para lo futuro... si la uvas no estuvieran verdes y si no faltara todavía el rabo por desollar.

Las reuniones generales del Partido Republicano serán los días martes y viernes, á las 8 de la noche.

En la semana próxima, probablemente, habrá reunión extraordinaria en un local adecuado que se designará con oportunidad.

Conviene que todo artículo político, ya sea para combatir ó para exponer ideas sea firmado, si es que hay sinceridad y se tienen convicciones firmes.

Salir del paso poniendo una letra cualquiera.

que nada representa, será muy cómodo pero no es lo más correcto.

El Presupuesto de gastos para el año económico de 1901—1092 aparece en suplemento á *La Gaceta* de ayer.

Queda fijada la cantidad de Cj 4761.251 06 para los gastos de Administración pública de los cuales: Cj 46.175 00 para cubrir los gastos del Poder Legislativo, Cj 4486.616-06 para los del Poder Ejecutivo y Cj 228,460-00 para los del Judicial.

Los gastos del Ejecutivo se distribuyen así:

Cartera de Gobernación.....	Cj.	418,616-00
« « Policía.....	«	139,820 00
« « Fomento.....	«	932,220 00
« « Relaciones Exteriores «		57,560-00
« « Culto.....	«	23,000 00
« « Beneficencia.....	«	46,000-00
« « Justicia.....	«	20,720 00
« « Instrucción Pública... >		601,420
« « Guerra y Marina..... <		500,002
« « Policía de Orden y Seguridad.....	«	264,460-00
« « Hacienda.....	«	1.482,816-06

En el servicio de Enseñanza pública, según nos han dicho, quedarán suprimidas las plazas de profesores supernumerarios y extraordinarios.

Seguramente para ayudar al sostenimiento de la caballería, tan necesaria á nuestro progreso y que pone de manifiesto la cultura de nuestro país.

Bien por la Caballería!

Ha regresado al país, de su viaje por los Estados Unidos, don Alberto Villaseñor. Dicese que ha efectuado un contrato para la construcción de un ferrocarril en El Salvador.

Murió la señora Remigia Rojas Murillo, la respetable anciana cuyo elogio hicimos hace poco cuando cumplió ochenta años.

El resultado de los exámenes en las escuelas del Mojón, ha sido satisfactorio. Felicitamos con tal motivo á los profesores de esos planteles y al vecindario.

En la puerta herméticamente cerrada de la oficina del sello nacional se lee el siguiente cartel: «Del 20 en adelante se pagará.»

A los pobres empleados no les queda más que exclamar:

Don Cornelio, Cornelito
Cómo está la situación
no funciona, ya el sellito,
pero sí la transacción.

Ayer tarde, tuvimos el gusto de saludar en ésta, al reputado maestro compositor y Director de la Banda Militar de Cartago, don Rosendo Freyre

De escarlatina murió ayer una niña de don Elías Morales.

Nuevas leyes comerciales.—(Registro Mercantil.—Contabilidad.—Enajenación de establecimientos.—Quiebras.)

De venta en las librerías de María v. de Linares y de Antonio Lehmann y en la Administración de la *Revista Jurídica* á 25 cts. el ejemplar.

Directiva del Partido Republicano de Naranjo:

Presidente don José Espinoza, *Vice presidente* don Jesús Pacheco, *Secretario* don Francisco Camacho, *Tesorero* don Estéban Ramírez.

Vocales: Eligio Montero, Mariano Solís, Abelino Villalobos, Doroteo Alfaro, Abel Pacheco, Gerardo Ballester, Juan Aguilar, Genaro Villalobos, Herlindo Mata, José Alfaro, Faustino Vargas, Benedicto Rojas, Agustín Hernández, Santiago Espinoza, Ramón Ballester, José Ballester, José Guevara, Antonio Oviedo, Ramón Umaña, Benedicto Murillo, Macedonio Villalobos, Elías Solís.

Los estragos del alcoholismo proceden de la mala calidad del alcohol con que se preparan los Cognacs corrientes del comercio. Esto se evitara tomando el verdadero Cognac Ponsole preparado con Cognac legítimo de los Charentes y con Quina Real que es el más agradable y el más puro y saludable. Previene y cura las fiebres así como la inflamación del bazo.

El unico establecimiento surtido con sombreros y calzado de todos clases, en Alajuela es el de José Figueredo

Esta Panadería, montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda disfrutar siempre PAN FRESCO; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará

PAN CALIENTE A TODAS HORAS

garantizando tanto la calidad del pan como la de las harinas que se emplean.

La Josefina

Galletas calientes a todas horas
VARIAS CLASES, ROSQUILLAS y PANES FINOS
Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco especialmente a los hoteles y a los restaurantes.

ALBERTO ODIO

ALQUILO

co nó sin muebles, mi casa hde abitación contigua al Teatro Nacional. Puede verse durante el día, á cualquier hora.

Roberto Hernández.



El Figaro

Es el periódico de más aceptación en el país y el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación.



CHAMPAGNE MONTEBELLO

El mejor y mas de moda en la Alta Sociedad y en las Cortes

ALFRED DE MONTEBELLO & C^{ie}
MAREUIL-sur-AY (Francia)

CASA FUNDADA EN 1834

Proprietarios del Antiguo Viñedo de los Duques de Orléans

Depósito general en **PAGES Y CAÑAS LA MASCOTA**

De venta en todos los establecimientos

La Ciudad de Londres De A. Asch

Recordar que en este Almacén se sacan nuevos artículos á BARATILLO cada veinte y cuatro horas, y que se compran y se venden MUEBLES, y se recibe toda clase de mercaderías en consignación, y se adelanta dinero sobre ellos sin interés.

Costantemente

se recibirá calzado de Europa que vendemos por mayor y al detal.

AL SIGLO NUEVO TIENDA DE NOVEDADES

Calle y Avenida Central

A. HERRERO & Cía.

Con motivo de la proximidad de las fiestas, hemos dispuesto rebajar notablemente los precios. El surtido de ropa hecha es constante en esta tienda; pero ahora tenemos, además, un sastre encargado de arreglar los vestidos al gusto y á la medida del comprador.

Especialidad

Ropa hecha para hombres y niños que se garantiza á la medida y para satisfacer el gusto más exigente. **Sedería.** Surtido completo de pañolones lisos y bordados, rebozos y chales acabados de llegar de la China

Perfumería (surtido completo). Lanas, Fajas y Corbatas para señora, Sombreros adornados á la última, Camizas, Calzado y cuellos para hombre y todo lo mejor que al país puede venir.

IMPORTACION DIRECTA **Nuestro lema es «Bueno y Barato»** RENOVACION MENSUAL

¡¡4,000 colones!!

Se desea colocar la suma de cuatro mil colones al interés en pequeñas sumas, con buena garantía.

Se darán informes en la oficina de *El Figaro*

CUARTOS DECENTES

para hombres solos se alquilan en los altos de

“LA MASCOTA”

Informarán en este establecimiento.

En Alajuela

Participo al público que he establecido un taller de GALVANOPLASTIA. Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en “Las Ciudades de Italia.”

Ermenegildo Molinari.

A quienes interese

BUGUST KERN BARBER SUPPLY Co. gozan en los Estados Unidos con verdadera

usticia de una gran reputación como los mejores fabricantes en el más completo mobiliario, herramientas y toda clase de artículos que se relacionen con el ramo de barbería. Ellos tienen siempre en sus fábricas y almacenes una gran existencia de lujoso mobiliario: sillas, sillones, espejos, consolas, casilleros, lava-manos, tinas para baños, tanques y calentadoras de todo estilo y tamaño. Gran variedad de abacos eléctricos, felpudos de caucho, capoteras, toallas y casacas para los empleados de barbería. Accesorios plateados para cañería, lámparas y todo lo que se pueda necesitar para la más lujosa y aristocrática barbería.

Tienen siempre gran variedad de navajas y tijeras finísimas de todas clases, cepillos, brochas, jarros, atomizadores, jabones, polvos, cremas, brillantinas, losiones, asentadores y otros muchos artículos finos.

Surtido completo de todo lo que se relacione con el ramo de barbería. Se despachan pedidos por mayor y al detal al recibo de letras sobre casas bancarias de los Estados Unidos.

Quien tenga interés en algo que se relacione con el ramo de barbería, que se dirija para precios, catálogos é informes, á los señores

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co.

St. LOUIS Mo. U. S. A.

Office N° 114 North Broadway Factory, N. W. Cor. 22 and Chestnut St.

NOTA.—Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á todas las personas que puedan tener algún interés en las Repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el

Lic. José Astúa Aguilar

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte de la del doctor don Carlos Durán.

Gran Imprenta A Vapor de Alfredo Greñas.

UNA OFERTA LIBERAL.

Un caballero, residente de Hammond, Indiana, E. U. A., descubre el remedio para la pérdida de virilidad y mandará información sobre este, libre de gastos, á CUALQUIERA PERSONA QUE SUERA.

La Eritand es una de las calidades más nobles del mundo, y esta calidad la ha demostrado bastante el Sr. don Carlos Johnson de Hammond, Indiana. Este caballero sufre por muchos años las agonías de la pérdida de virilidad, de la impotencia y de los nervios. Consultó á varios médicos, tratólos con remedios científicos, pero sin éxito. Finalmente, se dio á conocer un remedio que se llama **“MILK AND HONEY”**, y ahora no lo tiene sino sobre otros á cualquier persona que quiera. Este remedio es el más perfecto que se ha conocido en el mundo, y es el más eficaz para curar la pérdida de virilidad, la impotencia, los nervios, la debilidad, la pérdida de la fuerza, la pérdida de la memoria, la pérdida de la energía, la pérdida de la vitalidad, la pérdida de la salud, la pérdida de la vida, la pérdida de la felicidad, la pérdida de la paz, la pérdida de la armonía, la pérdida de la belleza, la pérdida de la gracia, la pérdida de la nobleza, la pérdida de la dignidad, la pérdida de la honra, la pérdida de la gloria, la pérdida de la fama, la pérdida de la riqueza, la pérdida de la salud, la pérdida de la vida, la pérdida de la eternidad.



Mejor Señor Mio:—No puedo explicar lo que me recomendaron me curar de mi enfermedad y tengo una mujer que acaba de tomar las medicinas que me recomendaron y ahora no lo tiene sino sobre otros á cualquier persona que quiera. Este remedio es el más perfecto que se ha conocido en el mundo, y es el más eficaz para curar la pérdida de virilidad, la impotencia, los nervios, la debilidad, la pérdida de la fuerza, la pérdida de la memoria, la pérdida de la energía, la pérdida de la vitalidad, la pérdida de la salud, la pérdida de la vida, la pérdida de la eternidad.

Mejor Señor Mio:—Quiero participarles que he curado á todos los sufridores. Hay miles de cartas semejantes en la lista. Parece que no hay duda que el que sufre de la pérdida de virilidad, la impotencia, los nervios, la debilidad, la pérdida de la fuerza, la pérdida de la memoria, la pérdida de la energía, la pérdida de la vitalidad, la pérdida de la salud, la pérdida de la vida, la pérdida de la eternidad.

Se asombrarán muchos porqué el Sr. Johnson hace esta oferta liberal; pero no le cuesta mucho y el interés en la humanidad sufriente lo lleva á socorrer á ella. Todos pedidos que se manden al Sr. Carlos Johnson, No. 126 Hoffman St., Hammond, Indiana, E. U. A. serán contestados á vuelta de correo.

CABALLERIA

—DE—



Especialidad en el cuido de las bestias.

Caballos de alquiler

BUENOS Y BARATOS